

Guerra civil puede crear crisis alimentos Polonia

Washington, enero 18 (Latin-Reuters) (Por Jim Adams). La escasez de alimentos en Polonia puede desembocar en una guerra civil si el gobierno de Varsovia no realiza rápidas reformas, dijo hoy el senador estadounidense Larry Pressler.

El parlamentario, miembro del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, regresó anoche de un viaje a Polonia, para investigar los abastecimientos de alimentos allí.

"Creo que podría darse la posibilidad de una guerra civil si el caos económico que enfrentamos continúa durante el invierno, especialmente en marzo y abril", declaró a la prensa.

"Los alimentos son el elemento decisivo... si el gobierno del primer ministro general Wojciech Jaruzelski

trata de ajustarlo se enfrentará con una durísima oposición. El país vive un caos económico y será una zona internacional de desastre para marzo o abril, a menos que el gobierno haga algunas reformas", agregó el senador.

Pressler reiteró que creía que Jaruzelski anunciaría grandes concesiones el 25 de enero, incluyendo el levantamiento de la Ley Marcial y la organización de un nuevo gremio, para reemplazar al ahora proscripto Sindicato Independiente Solidaridad.

Peligro de guerra

Pero las reformas no serían eficaces para alejar el

Pasa a la página 15



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDO. Ciudad del Vaticano, enero 18 (AP). El Papa Juan Pablo II, saluda a Kazimierz Szablewski, jefe de la delegación polaca ante la Santa Sede. La foto fue captada ayer domingo, cuando varios diplomáticos saludaban al Pontífice.

Gran labor de la Cruz Roja en crisis polaca

Ginebra, enero 18 (Latin-Reuters). (Por Peter Hulm). Una simple caja de madera que contiene fichas alfabéticas ofrece un testimonio silencioso del importante rol humanitario jugado por las Cruz Roja en la crisis polaca.

La caja guarda los nombres de 1,000 polacos con quienes sus parientes en el exterior han tratado infructuosamente de tomar contacto desde que las autoridades impusieron la Ley Marcial el mes pasado y cortaron todas las comunicaciones normales.

"El número crece día a día", dijo Nicolás Vecsey, del Comité Internacional de la Cruz Roja (CIRC), con sede en Ginebra.

"Si la situación continúa, pueden llegar a 10,000. Después de todo, hay 10 millones de personas de origen polaco viviendo en distintos países del mundo".

El fichero contiene mensajes para personas que viven en Polonia, enviados por sus parientes extranjeros, y las respuestas en una hoja de papel.

"Por el momento, somos los únicos que podemos llegar por telex y flotar aviones hacia Varsovia", dijo Vecsey.

"Nuestros primeros mensajes fueron llevados el 23 de diciembre cuando la primera delegación del CIRC fue a Polonia, y cada vez que los delegados van a Varsovia, llevan con ellos una serie de mensajes".

Mensajes y respuestas

En las primeras dos semanas de su actuación en Polonia, el CIRC envió 200 mensajes a través de la Cruz Roja polaca y transmitió 70 respuestas.

Vecsey es subdirector de la "Agencia Central de

Pasa a la página 23



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DERRIBADAS. Boulder, Colorado, enero 18 (AP). Líneas de transmisión de electricidad derribadas ayer por fuertes vientos, con ráfagas hasta de 220 kilómetros por hora.

Importante avance E.U. al disparar un cohete

Cabo Cañaveral, Estados Unidos, Ene. 18 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos lograron un importante avance tecnológico-militar al disparar ayer, con todo éxito, un cohete "Trident" desde el submarino Ohio que navegaba bajo la superficie del mar.

La prueba realizada ayer fue coronada por el éxito al cumplir el cohete un vuelo de 6.400 kilómetros y alcanzar un blanco en el Pacífico Sur,

Lleras Camargo sale de hospital

Washington, enero 18 (UPI). El ex presidente colombiano Alberto Lleras Camargo fue dado de alta en el hospital militar Walter Reed, luego de someterse a tratamiento de una afección circulatoria, informándose hoy que su estado es "satisfactorio".

La embajada de Colombia declinó informar de inmediato sobre los planes de Lleras Camargo para regresar a Bogotá, aunque en círculos colombianos se dijo que ello podría ocurrir esta semana o la próxima.

La embajada dijo que no podía informar dónde se encontraba Lleras Camargo, por pedido de la familia, pero fuentes colombianas dijeron que posiblemente se hallaba en la residencia de un familiar, donde pasaría varios días descansando y repeniéndose antes de retornar a Colombia. Una hija de Lleras Camargo, Marcela, reside en Washington, así como varios nietos del ex presidente de 75 años de edad.

informó el teniente comandante B. R. Bates, en un buque de observación de la Armada estadounidense.

Pero la prueba debió demorarse durante casi una hora, cuando un pesquero espía soviético, que no pudo ocultar una antena y otros artefactos electrónicos, se rehusó a salir del área de prueba, ubicada a 50 millas frente a la costa de Cabo Cañaveral.

"Estamos seguros que se trataba de un buque de inteligencia", declaró Bates a los periodistas.

Un helicóptero de la armada sobrevoló por lo menos en cuatro oportunidades al pesquero para obligarlo a salir de la zona. Pero cuando se rehusó a alejarse, se resolvió a demorar la prueba durante 40 minutos, hasta que la nave soviética se desplazó

Pasa a la página 23

Pondrán a Walesa bajo custodia de la Iglesia

Varsovia, enero 18 (UPI) (por Ruth Gruber). El jefe de la Coalición Sindical Solidaridad, Lech Walesa, será liberado de su arresto domiciliario y puesto bajo la custodia de la Iglesia Católica, aseguraron hoy fuentes eclesásticas.

Pero las autoridades del gobierno militar descartaron la idea, indicando que no se ha fijado la fecha para la liberación de Walesa.

Las fuentes eclesásticas indicaron que se están efectuando arreglos para el traslado de Walesa a un edificio administrado por religiosos en las afueras de esta capital.

Una fuente dijo que el líder sindical quedará allí "recluido permanentemente".

Los informantes no elaboraron sobre el papel que Walesa podría desempe-

ñar bajo la custodia eclesástica.

El viceprimer ministro Mieczyslaw Rakowski fue preguntado hoy en una conferencia de prensa si Walesa sería liberado dentro de tres semanas, como han indicado algunos medios, y respondió: "No sé".

Luego advirtió que la liberación de detenidos significaría el regreso a la situación que condujo a la declaración de la Ley Marcial.

Añadió que las sanciones económicas occidentales "nos están cando. La presión más brutal", obligaría a Polonia a abandonar su política actual".

El ministro de Asuntos Sindicales del gobierno militar, Stanislaw Ciosek,

Pasa a la página 15

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



REMOLCADA. Washington, enero 18 (AP). El ala de un avión Boeing 737 jetliner, que se estrelló la semana pasada sobre un puente del Río Potomac, en Washington, es retirada hoy en un remolque. Según datos, sólo 5 de las personas que iban a bordo se salvaron. El avión cayó durante una tormenta de nieve y el accidente no se debió a fallas mecánicas, según las autoridades.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SENADOR DE E.U. EN POLONIA. Varsovia, enero 18 (AP). El senador republicano Larry Pressler, durante una cena con un grupo de polacos, durante su reciente visita a Varsovia. Captados desde la izquierda:

Vitold Brozowski, Janusz Ludlowski, Sra. Ludlowski y el senador Pressler. El senador Pressler fue detenido por el ejército polaco durante el viaje, pero luego puesto en libertad.

Breves Internacionales

Estudian sanciones a Rusia y Polonia

París, enero 18 (UPI). Representantes de la Alianza Atlántica se congregaron hoy en esta capital para una reunión de dos días, a fin de tratar de superar sus diferencias, respecto a la aplicación de sanciones contra la Unión Soviética y Polonia.

El encuentro, que se inicia mañana, será una de las reuniones más importantes celebradas por el Comité de Control del Comercio con países comunistas, desde los días de la "guerra fría" en la década de 1950.

Las sesiones girarán en torno a la crisis polaca, así como a las demandas estadounidenses para que los aliados revisen sus lazos comerciales con el bloque soviético.

Reubicarán 3 mil refugiados miskitos

Tegucigalpa, enero 18 (Latin-Reuters). Los 3.000 refugiados miskitos nicaragüenses que se encuentran en Honduras, serán reubicados en comunidades más alejadas de la frontera con Nicaragua, anunció hoy el coordinador nacional de desplazados y refugiados, coronel Abraham García Turcios.

Dijo que los refugiados están ubicados en varias comunidades hondureñas cerca de la frontera con el vecino país, lo cual permite las constantes incursiones a territorio hondureño del ejército sandinista.

En varias oportunidades, miembros del ejército sandinista han penetrado a poblaciones hondureñas cerca de la frontera, para secuestrar y asesinar a miskitos, señaló.

Casa por casa buscan a Gral. Dozier

Verona, Italia, enero 18 (AP). Las fuerzas de seguridad que buscan al secuestrado general norteamericano James L. Dozier, estrecharon hoy el cerco de seguridad alrededor de Verona y continuaron con el registro casa por casa de esta ciudad, informó la policía.

Según fuentes alejadas, unos 1.600 efectivos y agentes especiales fueron desplegados "para crear un cordón inexpugnable" de puestos de control en torno a Verona, donde Dozier fue capturado por terroristas de

Pasa a la página 15